



MENSAJE POLÍTICO



www.cdmx.info

SHEINBAUM PUEDE PERDER TLALPAN OTRA VEZ

Por Alejandro Lelo de Larrea

Además de haber perdido las elecciones en la CDMX en 2021, Claudia Sheinbaum tuvo que cargar con dos fracasos adicionales: no ganó ni en la alcaldía donde vive (antes Delegación), que gobernó de 2015 a 2018, y su derrota en la capital fue clave para que Morena y aliados no obtuvieran la mayoría calificada en la Cámara de Diputados, lo que frenó las reformas de lo que llaman cuarta transformación.

Igual que en 2021, hoy la candidata a la Alcaldía Tlalpan de Morena es Gabriela Osorio -muy cercana a Sheinbaum-, y también repite Alfa González, de la coalición Va X la Ciudad de México, ganadora aquel año. En este 2024 hay al menos dos diferencias fundamentales: Sheinbaum dio la instrucción precisa de que se tiene que ganar sí o sí esa demarcación, y para ello también ofreció todos los recursos públicos disponibles, del Gobierno capitalino y de la federación.

Pero ni con todos esos recursos parece suficiente para que Osorio le gane a Alfa González, pues precisamente la segunda diferencia respecto del 2021 es que ahora ella trae resultados de gobierno y más estructura política, gracias a lo cual ha sido bien recibida en todos sus actos de campaña. A esto se suma la solidez que hay en la coalición PAN, PRI y PRD, la debacle de la campaña de Clara Brugada, y el ascenso de Santiago Taboada por la Jefatura de Gobierno. Y de pilón el crecimiento de Xóchitl Gálvez, quien va a ser clave para jalar a ambos y garantizarles el triunfo.

En Tlalpan, los procesos internos de Morena para candidatura presidencial, Jefatura de Gobierno y Alcaldía dejaron heridas que en más de seis meses nadie fue capaz de sanar. Las bases del partido que apo-

yaban a Ricardo Monreal o a Marcelo Ebrard para la presidencial sintieron que lo de Sheinbaum fue una brutal imposición y quedaron inconformes.

Algunos fueron convencidos de los iban a compensar con Omar García Harfuch, y les pidieron que lo apoyaran en la interna para la Jefatura de Gobierno. Ahí sufrieron la segunda imposición, con Clara Brugada.

La gota que derramó el vaso fue haber simulado una encuesta para imponer a Gabriela Osorio como candidata a la Alcaldía. Esto lo denunciaron militantes de Morena al momento de renunciar al partido, como el caso destacado del fundador de Morena, Jaime López Vera, mejor conocido como el 'Copaladín', quien mueve a unas 10 mil personas en su organización y ahora apoya a Alfa. Esa, dicen, fue la tercera imposición. Y la cereza del pastel fue que Sheinbaum les impuso a su ex secretario particular y extitular de la Secretaría de Desarrollo Urbano, Carlos Ulloa, como candidato a diputado federal por un distrito de Tlalpan.

En los últimos días, operadores electorales de los pueblos de Tlalpan, que estaban de brazos caídos con Osorio, han comprometido ya su apoyo para Alfa González. Buena parte de estos amarres han corrido a cargo de Héctor Hugo Hernández, hoy candidato a diputado federal por el PAN, PRI y PRD y quien compitiera para alcalde en 2021, cuando logró el 8% de los votos.

Hoy, como en muchos casos, hay encuestas que le dan ventaja a Osorio y otras a Alfa. El margen es tan estrecho que califican como "empate técnico". En las últimas semanas habrá de definirse esta elección, aunque si nos atenemos al nerviosismo de Sheinbaum y lo que pasó en 2021, que todos los estudios demoscópicos daban el triunfo a Morena, Alfa tiene un panorama alentador para ganar su reelección. Lo veremos.